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河北日报讯（记者曹智）从省交
通运输厅获悉，清明节假期，我省交
通运输系统聚焦人民群众安全便捷
出行，加强运行监测，强化服务保
障，排查化解风险，日调度、日报告，
交通运输形势平稳有序。

清明节假期，我省高速公路日
均车流量为 317.18万辆，比 2023年
同期增长62.60%。其中，7座及以下
小客车日均流量为 262.51 万辆，比
2023年同期增长 80.24%；货车日均

流量为52.1万辆，比2023年同期增
长 8.40% ；旅 游 包 车 日 均 流 量 为
8448 辆次，为 2023 年同期的 2.39
倍，平均每辆次旅游包车免收通行
费 127 元。公路日均营业性客运量
为 64.74 万人次，比 2023 年同期增
长 75.39%。铁路日均旅客发送量为
50.83 万人次，比 2023 年同期增长
91.22%。机场日均旅客吞吐量为
3.25 万人次，比 2023 年同期增长
11.55%。

全省体育场地面积达
21497.93万平方米

清 明 假 期 我 省 高 速 公 路
日均车流量同比增长62.60%

最高检发布民事检察促进民营经济发展壮大典型案例

河北两案例入选

“我现在加工的是双曲面球芯，这是
桥梁球形隔震支座的一个重要部件。”3
月 15 日，河北宝力工程装备股份有限公
司数控车间，机加工车间工人李庆操控龙
门，将一块钢板放到铣床上开始加工。

李庆是宝力公司有名的技术能手，5
年前，他刚到宝力股份上班就被这里高度
重视质量管理的环境所感染。“好产品是
检出来的，更是产出来的。”他说，宝力人
都清楚，质量是企业的生命线，是企业发
展的根本。

位于衡水高新区的宝力公司，是一家
主要生产桥梁支座、桥梁阻尼器、建筑隔
震支座的企业。生产的产品被形象地称为
建筑物上的“减震器”，其质量的重要性不
言而喻。

“内径33.1毫米，长度100毫米，外圆
65毫米……”机加工四车间内，巡检员刘
敬文拿起一个套筒半成品，用卡尺、测厚
仪等量具仔细测量，“所有尺寸均符合图
纸要求。”她告诉记者，套筒是桥梁支座上
的一个小部件，正因为小，才更要万般小
心，不能有丝毫误差。

宝力公司各生产车间均配备至少4名
专职检验员，另外，还有巡检员不定时抽
检。记者注意到，车间里的半成品上都刻
有一些数字和字母标识。该公司质检部部
长陈志忠介绍，这些信息具有唯一性，包
括生产批次、加工时间、工人和检验员的
字母代码等，“件件产品都有‘身份证’。”

“我们的原料供应商，虽都经过了相关
认证，但我们在使用其供应的原料前，每件
都要进行试验，确保材质完全达标。”陈志

忠说，每道工序严格执行“首件必检”，即第
一件半成品须经过全面检测，只有全部合
格才开始批量生产，这样做一方面可以保
证产品质量，另一方面可以避免浪费。

工欲善其事，必先利其器。
宝力股份建立了专业化的CNAS（中

国合格评定国家认可委员会）实验室，购
置了先进的检验检测设备。其中，1000千
牛微机磨耗试验机是国内行业首台，
15000 千牛微机控制电液伺服压剪试验
机是国内首台动静态一体机，50000吨动

态压剪试验机是目前国内行业领先的最
大速度最快动态压剪试验机。

“标准是质量的‘指路牌’，高标准才
有高质量。”陈志忠说，宝力股份已完成

《桥梁球型支座》等60余项国家、行业、团
体标准的制定。其中，近5年主持、参与起
草国家、行业、团体标准超 20 项。去年 4
月，宝力公司获批设立博士后科研工作
站，这对企业提升产品质量和解决关键技
术难题起到了积极作用。

除制定一些常规的规章制度外，宝力

公司还定期组织实操培训、技能大赛等多
种活动，同时将工人的薪资收入与产品合
格率挂钩，大大激发了工人的积极性。据
统计，2007年以来，宝力股份的产品出厂
合格率一直保持在100%。

以实施“全产业链全生命周期高质
量”管理模式的经验，宝力公司获评2023
年“全国质量标杆”。据了解，“全国质量标
杆”是由工业和信息化部委托中国质量协
会组织评选的全国性质量奖项，代表着全
国范围内企业质量管理的先进水平。

实施“全产业链全生命周期高质量”管理模式

“全国质量标杆”这样“链”成
——探访河北宝力工程装备股份有限公司

河北日报记者 邢 云 焦 磊

河北日报讯（记者解楚楚）人力资源和社会保
障部、财政部、国家卫健委近日印发通知，自4月1
日起，在部分地市启动工伤保险跨省异地就医直
接结算试点工作，依托全国工伤保险异地就医结
算信息系统，实现工伤职工在试点城市指定协议
机构持社会保障卡（含电子社保卡）直接结算跨省
异地就医费用。

我省同步进行试点工作，首批纳入试点范围
的 9 家协议机构为河北省优抚医院假肢矫形中
心、石家庄市人民医院、河北以岭医院、唐山市人
民医院、秦皇岛市第一医院、保定市第二医院、河
北省沧州中西医结合医院、廊坊广安医院、容城县
人民医院。

据省人社厅相关负责人介绍，参加工伤保
险并已完成工伤认定、工伤复发确认、工伤康
复确认或辅助器具配置确认的异地长期居住、
常驻异地工作和异地转诊转院等工伤职工，可
以申请办理跨省异地就医住院工伤医疗费用、
住院工伤康复费用和辅助器具配置费用直接
结算。

异地就医工伤职工在就医地发生的无第三方
责任的住院工伤医疗费、住院工伤康复费和辅助
器具配置费纳入跨省异地就医直接结算范围。住
院伙食补助费和因异地转诊转院发生的到统筹区
外就医所需的交通食宿费，不纳入跨省异地就医
直接结算范围。异地就医工伤职工也可以根据实
际情况，自行选择费用结算模式。

异地就医直接结算的住院工伤医疗费、住院
工伤康复费，执行就医地工伤保险诊疗项目目录、
工伤保险药品目录、工伤保险住院服务标准、工伤
康复服务项目等有关规定；辅助器具配置执行参
保地辅助器具配置目录有关规定。

跨省异地就医直接结算备案如何申请？
符合条件的工伤职工可通过国家社会保险公

共服务平台办理，或由参保单位通过河北省人社
一体化公共服务平台网报端办理。跨省异地就医
试点城市、试点协议机构和经办机构信息可通过
国家社会保险公共服务平台查询。
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1 月 4 日，
河 北 宝 力 工
程 装 备 股 份
有限公司检测
中 心 工 人 正
在对一款桥梁
制作产品进行
出厂检测。
河北日报记者

焦 磊摄

4月7日，新乐市中医院医生到新乐市市直第三幼儿园，给小朋友们讲解正确
的刷牙方法。当日是世界卫生日，新乐市各中小学校、幼儿园举行主题活动，普及健
康知识，帮助孩子们从小养成良好的卫生习惯。 河北日报通讯员 贾敏杰摄

河北日报讯（记者田恬）4 月 7 日晚，
由河北省河北梆子剧院创排，国家艺术基
金2024年度大型舞台剧和作品创作资助
项目河北梆子《万里江山》在石家庄大剧
院正式唱响。

新传奇演义河北梆子《万里江山》是
河北省河北梆子剧院再度集全院之力，精
心打造的一部以“杨家将”为主题的大型
传统戏。本剧由罗怀臻编剧、韩剑英执
导，集结了河北省河北梆子剧院强大的演
员阵容，中国戏剧梅花奖“二度梅”获得者
许荷英饰演萧太后，中国戏剧梅花奖得主
刘凤岭饰演杨继业、吴桂云饰演佘太君、
邱瑞德饰演李陵、郝士超饰演杨延定，五
朵“梅花”联袂登台为观众带来了一场酣
畅淋漓的视听盛宴。此外，河北省河北梆
子剧院的多位优秀青年演员也在剧中
亮相。

《万里江山》以河北梆子剧种演绎杨
家将传奇故事，彰显杨家将的人物风骨和
精神风貌，充分展示了戏曲程式尤其是梆
子艺术精彩绝伦的技艺和响遏行云的声
腔。全剧共分为“瓦桥关”“两狼山”“李陵
碑”“梳妆楼”四场，以宋辽年间杨家将的
传奇故事为题材，塑造了以杨令公为主、
杨家诸将为辅的艺术群像。

“我们能感觉到，这部剧的舞美、服
装设计和灯光氛围等方面与以前看过的
那些传统戏曲有很大不同，多了很多声
光电的变幻和现代化的舞台布景。特别
是在讲故事的时候，有很多时空转换的
手法，让人觉得很新鲜。”石家庄观众韩
雪琴说，《万里江山》的舞台呈现给了她
很多惊喜。

在该剧导演韩剑英看来，《万里江山》
这部作品从章节到桥段再到舞台呈现都
能够体现河北梆子的艺术特点，同时把这
部剧与当代审美相结合做了一些新的尝
试，使得这部剧更有时代感。

据悉，《万里江山》还将在4月8日—9
日在石家庄大剧院继续上演。

五“梅”绽放！河北梆子《万里江山》首演

河北日报讯（记者王永晨）“我们 3
月1日通过网上提交了新建住宅项目的
施工图审查相关材料，6 日就通过了施
工图联合审查，审批效率跟过去相比简
直是天壤之别！”3 月 11 日，河北中鼎房
地产开发股份有限公司员工闫保强高兴
地说。

闫保强负责公司项目前期报件工作
多年，对于施工图审查环节耗时费力有
着深刻的体会。“过去我们需要多人合
作，一个一个部门跑办，得耗时一到两个
月。”他说，邢台市推出的工程建设项目

施工图“多审合一”改革，把“长跑”变成
了“短跑”，现在他一个人在网上就能办
理，4个工作日就能拿到结果。

邢台市住建局建筑节能与科技科科
长乔玉辉介绍，办理工程建设项目施工
许可证前应先完成施工图审查，涉及消
防设计审查、抗震设防要求审查、通信工
程设计方案初审、人防工程施工图设计
文件审查和施工图设计文件审查情况备
案等多个部门的 5 个行政审批服务事
项，过去需要建设单位到相关部门分头
依次办理。

聚焦工程建设项目领域痛点难点
堵点问题，邢台市住建局从精简审批流
程入手，联合市行政审批局、市国动办、
市应急管理局、市通信办等多个涉及图
审事项的单位，在全省率先探索实施了
工程建设项目施工图联合审查制度。
针对新建、改建、扩建的房屋建筑和市
政基础设施工程，把与施工图审查有关
的所有审批服务事项全部纳入联合审
查范围。

邢台市住建局设立了联合审查窗
口，实行“一窗受理、一表申报、一网协

同、一站服务”的工作机制，全程网办，限
时办结。建设单位只需将施工图审查事
项材料通过网络报送，经过联合审查窗
口初审后，各部门并联审批，分别出具审
查意见，汇总形成施工图联合审查意见
书。经过不断优化办事流程、理顺办理
程序、精简审批要件，审批时限目前已压
缩至4个工作日之内。

“这项改革让办事人员省时又省心，
项目早一天建成投用还能减轻企业的资
金压力，深受项目建设单位的好评。”乔
玉辉说。

邢台探索实施工程建设项目施工图联合审查

“多审合一”让“长跑”变“短跑”

河北法治报讯（记者柳红领）
近日，记者从河北省人民检察院获
悉，我省检察机关两案例入选最高
检发布的《民事检察促进民营经济
发展壮大典型案例》。

据悉，为推动“检察护企”专项
行动深入开展，最高人民检察院在
梳理总结以往办案经验的基础上，
编写并发布《民事检察促进民营经
济发展壮大典型案例》，全方位展示
了新时代民事检察护航民营经济发
展的履职实践，对指导各地检察机
关高质效履职办案具有重要指导意
义。我省入选两案例分别为：甲置

业有限公司与黄某民间借贷纠纷执
行活动监督案、甲暖气片有限公司
与乙物资贸易中心买卖合同纠纷抗
诉案。其中，在办理甲置业有限公
司与黄某民间借贷纠纷执行活动监
督案中，检察机关办案人员精准定
位本案监督点，最终使全案证据形
成链条，对本案开展有效监督，依法
保护了民营企业的合法财产权利。
在办理甲暖气片有限公司与乙物资
贸易中心买卖合同纠纷抗诉案中，
检察机关根据既有线索发现本案疑
点，依法履行监督职责，有力保障了
民营企业合法债权的实现。

河北日报讯（记者杨明静）
近日，2023年河北省体育场地统计
调 查 数 据 公 布 ，全 省 体 育 场 地
212010 个，体育场地面积 21497.93
万平方米，人均体育场地面积2.91平
方米。相比上一年度，这三项数据均
有所增长，其中全省人均体育场地面
积不仅较2022年的2.57平方米增加
了 0.34 平方米，还高于 2023 年 2.89
平方米的全国人均体育场地面积。

基础大项场地中，全省田径场
地12403个，游泳场地775个。全省

球类运动场地 103149 个，其中，足
球、篮球、排球“三大球”场地 49505
个（足球场地 8482 个，篮球场地
39393 个，排球场地 1630 个），乒乓
球和羽毛球场地 49814 个（乒乓球
场地 36913 个，羽毛球场地 12901
个），其他球类场地3830个。

此外，全省冰雪运动场地 646
个，其中滑冰场地512个，滑雪场地
134 个。全省全民健身路径 81363
个；全省健身房 4571 个；全省健身
步道5326个，长度16606.56公里。

4 月 7 日晚，新传奇演义河北梆子《万里江山》在石家庄大剧院首演，图为演出
现场。 河北日报通讯员 杜 船摄

（上接第一版）
第一关，是如何让金刚石均匀沉积。

“‘生长’金刚石的气源主要有甲烷、
氢气等，在微波作用下，反应腔中会产生
等离子体，激发气体分子的化学键，使其
解离、反应和重组，最终在衬底表面沉
积。”项目研发负责人李义锋介绍。

原理不复杂，工艺却十分繁复。
李义锋将等离子体比喻成一个火苗。

“拿火苗去烧一块板子，火苗固定的情况
下，板子上的一个点会因为受热多一些，
变得滚烫，其他地方则温度偏低。”李义锋
说，等离子体也是如此，在反应腔中，温度
高的地方，沉积速率更高，最终，沉积厚度
不均会导致金刚石表面开裂、爆膜。

如何确保温度的均匀性？
研发团队一边设计、一边试验，熬了

无数通宵，却屡试屡败。“大家都知道，要
调整电磁场的分布，控制等离子体，但究

竟如何调整、怎么控制，却没人能说出
来。”李义锋回忆。

突然有一天，正在做试验的李义锋灵
光一闪：要不，咱们改一改反应腔的结构？

大家觉得可以一试。测评对比、计算
验证、系统联调……一番论证后，解决方
案终于确定下来。研发团队改进了设备结
构，同时，优化气流运行工艺，使金刚石沉
积的均匀性大大提高。

设备稳定运行，也是一块难啃的“硬
骨头”。

“大尺寸高品质金刚石每小时只能‘生
长’几微米，而我们的目标是厚度至少达到
2毫米，也就是说，设备单次稳定运行时间
需要数百甚至上千小时。”李义锋说，最开
始，设备频繁故障，根本无法长时间工作。

“病因”在哪儿？
一片金刚石的“生长”，有几十道工序，

每一步都涉及众多参数，任何一个参数不

适配，都有可能影响设备稳定运行。大家一
个个查找，一项项改进，历经数百次失败，
2016年，团队终于稳定制备出直径5英寸、
厚度超过2毫米的大尺寸金刚石。

普莱斯曼公司将产品免费发给客户
试用，不料，新产品虽然满足了尺寸和精
度要求，但能量损耗高，性能指标还需要
改进提升。

大家重新钻进实验室，继续优化沉积
工艺，2017年，新一代金刚石沉积设备诞
生，生产的产品一次性通过检测。

中国工程院院士、中国“人造太阳”项
目首席科学家李建刚对该项目成果给予
高度评价：普莱斯曼自主研发的 915 兆
赫/75千瓦MPCVD设备在国内率先合成
聚变堆用兆瓦级微波窗口，窗口性能指标
达到国外同类产品水平，可替代国外金刚
石窗口应用于我国聚变工程研究。

性能优异，价格又远低于国外产品，普

莱斯曼的金刚石不仅在“人造太阳”上大显
身手，还收获了国内外多家科研院所的订
单，广泛应用在重点项目和重大工程上。

“原来的生产设备体积大、结构复杂，
制造成本很高、维护困难。”李义锋说，近
些年，团队不断优化设备结构和性能，使
之更适合于大规模产业化生产需求。

去年年底，公司新增两台经过小型化
设计的机器，单次稳定运行时间超 1500
小时，可沉积直径达6—8英寸。

普莱斯曼还想让这片金刚石更完美。
在公司实验室的一张桌子上，记者看

到许多金刚石试验品，有的光洁透亮，有
的含有杂质。“杂质会影响金刚石的透光
性和热导率，在一些高精尖技术领域无法
应用。”孙振路对记者说，他们现在正抓紧
调整工艺参数，提高生产无杂质金刚石的
成功率，“相信这片高品质国产金刚石，未
来能闯出更广阔的市场。”


